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近日， 凯翔小区的小广场一早就热

闹了起来，“益线牵” 的志愿者服务活动

在小区如期举行。 漕河泾社区基金会、凯

翔居委、上海木子公益事业发展中心、志

愿单位、志愿个人和居民们齐聚小区，共

展公益情怀，共谱慈善之歌。

一上午只见志愿者“磨刀师傅”的摊

位“生意”不断。 现场一位居民说：“现在外

面都找不到磨刀的地方了，咱们志愿者开

展的便民活动，虽然简单但是特别实用！ ”

此次活动聚集了 6 家志愿单位、6 位

志愿个人，提供了 16 项公益服务，其中

生活互帮服务和专业健康服务“平分秋

色”，将凯翔小区的休闲广场充实得满满

当当。 基金会链接了问诊、磨刀、理发、修

伞、金融咨询、法律咨询等便民服务，以便

为辖区内居民解决生活中的烦忧小事。

在健康服务的“比拼”里，现场测量心

电图当属于本次活动中最受欢迎的一项。

平日里， 要做心电图都得上医院挂号排

队，这次共建医院带来的新型设备只需要

用手指在仪器上进行一段时间的接触，就

可以完成心电图的检查，让居民们倍感方

便。 一旁，还有专科医生为居民们提供骨

密度、口腔等专科咨询，测量血压、血糖、

尿酸的桌前更是排起了长长的队伍。

记者了解到，去年此时，漕河泾基金

会社区公益服务项目———“益线牵”正式

吹响了启动的号角， 整合社区的志愿者

资源，搭建起资源多样化、服务接地气、需

求可满足的志愿者服务平台，通过项目的

实施吸引更多的社区志愿者，逐步打造一

支全方位、多能力、不同层次、高素质的稳

定有吸引力的志愿者队伍。活动内容根据

社区群体需求，分为上门服务和不定时大

型服务进社区两种形式。

漕河泾社区基金会理事长邵佩君介

绍，目前“益线牵”已成立志愿者队伍 3支，

吸收了志愿单位和志愿个人 40 多个，在

漕河泾街道辖区内开展了 20 多次大型社

区服务和弱势人群上门服务，获得了上海

市民政局社会组织参与社区治理“十佳创

新奖”，深受居民好评。

16 项便民服务零距离

凯翔小区广场热闹非凡

�记者 姚丽敏 王卫民

本报讯 11 月 25 日，国家精神疾病

医学中心启动仪式暨东方精神医学论坛

在上海市精神卫生中心顺利举办。

上海市精神卫生中心作为一家有着

近 90 年历史的精神专科医院， 从 1935

年开业的普慈疗养院，到 1958 年上海全

市精神专科机构大联合、 组建上海市精

神病总院，再到 1980 年代功能拓展为上

海市精神卫生中心、 成为中国首批世界

卫生组织合作中心之一。 直到今天作为

国家精神疾病医学中心主体单位， 在历

届市政府高度重视和全社会大力支持

下，通过几代“精中人”的努力耕耘，中心

已发展成为全国规模最大、 业务种类最

全、领衔学科最多的精神卫生机构，为人

民精神和心理健康、 为城市公共安全和

经济社会发展，作出了专业的贡献。

会上， 国家精神疾病医学中心正式

启动。

近年来，上海市精神卫生中心优化整

合临床和科研资源，关注影响脑健康和心

理健康的科学问题， 加强临床转化研究，

在学科建设上取得优异成绩。 在 25 个亚

专科和学科群基础上， 形成全链条基础 -

临床转化研究平台及临床生物样本库、脑

影像数据库等平台。 每百名卫技人员科研

经费数、立项国家级纵向课题数等，也在持

续保持国内精神专科医院首位的基础上屡

创新高。国家精神疾病医学中心的成立，将

孵化和落地更多的精神疾病临床转化项

目，为精准医疗和转化医学添砖加瓦。

随后，国家精神疾病医学中心脑健康

研究院正式揭幕。 脑健康研究院是医院

重要的科研创新支撑，集合基础、临床和

转化研究资源，以平台性定位，为有志于

从事科学研究的院内外研究人员，提供基

础实验平台共享、临床科研服务支撑、创

新转化推动三位一体的支撑体系。 精神

卫生中心在现有学科发展基础上， 将站

在国家精神疾病医学中心的高度，以更开

放和包容的姿态立足上海，联合全国的医

学同道，共同面向全世界，并形成“交大 -

医学院 - 附属医院”一盘棋，多学科融合

协作，促成“脑计划”建设合力。

“如今，公立医院已经到了从‘量的积

累’转向‘质的提升’的关键期，必须把发

展的着力点放到提高质量和效率上，更加

注重内涵发展、技术发展、水平发展、服务

发展。 ”上海市精神卫生中心赵敏院长很

有感触。 成为国家精神疾病医学中心既是

上海市精神卫生中心的荣誉，更是沉甸甸

的责任。 面对严峻的公共精神卫生形势，

面对社会心理健康新的需求和各级政府新

的要求， 面对精神医学科技日新月异的发

展，中心将持续推进运营管理、医疗安全、

学科建设、人才培养；持续推进服务范围的

扩大、服务理念的更新和服务模式的创新；

持续强化医防一体的公共精神卫生服务能

力，发挥好引领辐射带动作用；持续瞄准精

神心理领域国际前沿， 稳步提升国际影响

力和话语权。 为整体提高我国精神医学服

务质量和水平作出“国家队”的贡献，交出

让人民满意的国家医学中心建设答卷。

国家精神疾病医学中心正式启动

关注脑健康和心理健康的科学问题

�记者 吴会雄

在老上海人的记忆里，14 英寸的金

星牌彩色电视机是上世纪七八十年代的

“顶奢”。

随着产业升级时代变迁， 金星电视

机厂悄悄退出了历史舞台， 而承载着无

数人回忆的田林路老厂房，也早已“华丽

变身”———锦和商管首个项目越界创意

园区曾经坐落在这片旧址上。

这是锦和商管董事长郁敏珺带领团

队入驻徐汇区后改造的首个项目， 也是

当时最大单体量的文创园区， 面积近 10

万平方米。 作为一家致力于城市老旧物

业重新定位、 设计改造和招商运营的专

业公司， 如今公司团队已经成功运作了

许多项目，但提起心目中的“经典款”，郁

敏珺仍对自己的“处女作”津津乐道。

老厂房是城市文化记忆的一部分，

比起一拆了之， 重新定位打造出新的产

业价值，对城市更新迭代具有重要意义。

金星电视机厂旧厂房地处漕河泾， 当时

属于“冷僻地段”，周围的基础配套设施

也比较薄弱。 为了让旧厂房焕发新面貌，

郁敏珺将此地规划为商业休闲、创意园与

商务办公三个区域，打造出“花园式办公”

氛围。 锦和集团的总部大楼锦和中心也

在这里。

“前两年，借助上海的存量更新政策，

我们得到了区里的支持，补了地价进行第

二次城市更新改造，把原来的文创园区又

变成一个商务办公与服务公寓的综合

体———越界锦和尚城。 十多年里历经两

次更新改造，在徐汇这么大体量的工业存

量城市更新中，是比较有代表性的，也是

徐汇区的重点工程。 ”回忆起越界创意园

区的开发和升级过程，郁敏珺说这也离不

开虹梅街道的大力支持。“街道承担着招

商责任，还包括税收、落地优惠等一条龙

服务。 ”

从 2003 年至今，锦和集团在徐汇生

根发芽，一路茁壮成长，始终与徐汇区的

发展紧密相连。 今年上海疫情期间，锦和

商管与科技企业合作，助力旗下园区企业

远程办公，提供每家登记注册企业 300 份

免费的线上电子签章使用， 近 20 家企业

从中获得复工复产帮助。

当前，徐汇区正在启动新一轮光启人

才计划， 锦和资管则正在积极发展中高端

长租公寓品牌“base佰舍”。郁敏珺表示，对

徐汇区引进人才的梯度消费需求， 中高端

长租公寓可以进行很好的补充，“希望接下

来在租赁住房领域可以做一些发力。 ”

回顾企业过去近 20 年的成长与发

展， 郁敏珺表示：“锦和集团和旗下上市

公司锦和商管，从 2003 年开始就在徐汇

发展壮大，无论是集团的发展，还是公司

上市， 都得到了徐汇区政府和各部门的

大力支持，非常感谢。 ”目前，锦和集团在

徐汇区运作的项目有 30 多个， 和区内 9

个街道都在展开合作，“未来我们对在徐

汇的发展充满了信心，希望能尽快克服疫

情带来的影响，迎来新的发展阶段和发展

契机。 ”

将老旧建筑“点石成金”

企业助力徐汇“锦”上添花

�记者 傅文婧 施悦炜 巢思远

老年大学的课堂上，学员们都爱

学点啥？ 琴棋书画？ 跳舞唱歌？ 或者

手机等电子产品的基本操作？ 除了

这些“老传统”，现在更“潮”的新课程

来啦。

在上海老年大学华东理工大学

分校，无人机航拍摄影课程受到了许

多老年学员的热捧。 这也是第一家

开设无人机摄影课程的上海老年大

学高校分校。

今年已经 81 岁高龄的谢教授是

其中一位学员，原本就爱好摄影的他

一直对航拍颇为向往。 谢教授曾尝

试自学无人机技术， 但发现并不简

单。 有些知识点很有专业深度，自己

并不能很快理解，需要专业指导。 这

次老年大学有了这样的“前卫”新课

程，谢教授第一时间就报上了名。

据悉，本次课程由上海老年大学

华东理工大学分校通过与相关公司

合作，邀请具有丰富理论经验和实践

经验的讲师授课。

“老师是无人机专业的，课程设

置很合理，一半时间理论课，一半时

间实操课，最后还有结业考试。 ”一

名退休教师学员表示，“我当老师好

多年，又退休好多年了，现在要做回

学生准备考试，还是有点压力的，感

觉又回到了在校园读书的时候。 ”

近年来，随着养老观念的变化，

不少老年人的追求从“老有所养”转

变为了“老有所乐”“老有所学”。 上

海老年大学华东理工大学分校先后

开设了钢琴、智能手机应用、电脑 PS

修图等多门课程。 除了开设无人机

摄影， 学校还将继续探索宝玉石鉴

赏、身材管理等“时髦”课程，让更多

老年学员体验更丰富的退休生活。

�记者 傅文婧

放下“老人机”

拿起无人机

老年大学课程够“潮”

学习贯彻党的二十大精神
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